

# CLUB ANDINO

## BOLETIN INFORMATIVO 14

AÑO II

Santiago de Chile, Nov. y Dic. 1938

N.º 44

Arturo Prat 130  
Casilla 1266

Remisiones: Jueves  
22 horas

Horas de oficina:  
17 a 21 horas

### Armando Zanelli M.

En los momentos en que se prepara la impresión de nuestro Boletín, hemos sido sorprendidos con la noticia del alejamiento de nuestro querido Vicepresidente, Armando Zanelli.

No ha sido esta una noticia inesperada para nosotros, ya que en otras columnas informamos que su estado de salud era de suma gravedad, tanto que se esperaba un desenlace de un momento a otro. Sin embargo, los que le conocimos de cerca, y los que apreciamos todo lo que valía este gran amigo, nunca nos quisimos acostumar a la idea de que tuviera que ser realidad de que debía partir y dejar vacío el lugar que le habíamos guardado entre nosotros. Sensiblemente los que vivimos alentados de bellas esperanzas somos los que más bruscamente descendemos cuando la realidad nos golpea en pleno rostro con desastres como el que ahora lamentamos. No quisimos aceptar la realidad de la gravedad irrecuperable de nuestro amigo y nos hicimos, sordos, a todo nos hiciera creer que debíamos descartar al amigo leal y sincero que fuera Armando Zanelli. Hoy hemos visto en su cara una expresión de tranquila serenidad como si aun viviera y pensara en su querido Club Andino; y ante esta ruda realidad doblegamos nuestra voluntad que fuera rebelde hasta ayer y aceptamos la decisión del destino que nos arrebató al mejor y tal vez al único amigo leal y verdadero con que hemos contado.

Pierde el Club Andino de Chile, en Armando Zanelli, al dirigente tesonero e idealista,

realizador de muchos problemas considerados imposibles, gracias a su caballerosidad y diplomacia, lo que le valió siempre la conquista del aprecio sincero de los pocos que lo conocieron. Muchos quedan en el Club para los cuales el nombre de Armando Zanelli es como un símbolo o un título, y ello ha inspirado opiniones erradas. Nosotros que conocimos su labor comprendemos como afecta al Club Andino de Chile, su prematura partida cuando precisamente se iniciaba la época propicia, cuando pudiera realizar la parte más efectiva de su vasto programa de engrandecimiento de nuestro querido Club.

Muchos hay que han dicho que este año ha sido de mala suerte para nosotros. Y tienen razón, pues a los continuados reveses que hemos sufrido, se agrega ahora este dolor moral que nos significa el primer luto que aflige a nuestra joven institución. Nos queda la belleza de su obra iniciada y la semilla de amistad y compañerismo que él sembrara entre nosotros; ello ha de servir de elevado ejemplo para los actuales y futuros dirigentes, quienes se inspirarán en su idealismo y darán término a su trabajo inconcluso, dando honra en esta forma al nombre de este entusiasta socio que en tan breve tiempo alcanzó a labrarse una situación de aprecio y estimación entre los que lo conocimos.

Sea su obra y los detalles que de ella quedan, el ejemplo que sigamos todos los que continuamos en nuestro trabajo directivo.

# Rifa Pro - Refugio Lagunillas

Publicamos el resultado del sorteo de la rifa pro-Refugio Lagunillas, efectuado el 27 de Octubre pasado:

Un par de skis de fresno, importados . . . . .	N.º 162
Un par de zapatos de ski, Loren	„ 429
Un par de skis nacionales. . . . .	„ 416
Una camisa Kerry para ski . . . . .	„ 725
Un par de guantes Kerry para ski	„ 40
Un juego de vestir para ski . . . . .	„ 894
Un par de guantes impermeables para ski . . . . .	„ 616
Un par de fijaciones nacionales.	„ 824
Un par de fijaciones nacionales.	„ 4
Un par de fijaciones nacionales.	„ 540
Un par de aristas de bronce . . . . .	„ 239
Una máquina fotográfica Agfa. . . . .	„ 414
Un par de anteojos para la nieve	„ 421
Un album para fotografías. . . . .	„ 169
Un vale para alojamiento gratis en Lagunillas durante el año 1939 . . . . .	„ 381
Un vale para alojamiento gratis en Lagunillas durante el año 1939 . . . . .	„ 246

Un vale para alojamiento gratis en Lagunillas durante el año 1939 . . . . .	„ 93
Una figura de ski. . . . .	„ 473
Un par de pantalones para ski. . . . .	„ 178

Todos los premios están a disposición de los interesados en la Secretaría, diariamente, debiendo presentar el favorecido el correspondiente boleto.

Los premios no retirados el 31 de Diciembre, serán considerados de propiedad del Club, y serán sorteados en una nueva rifa que se hará con tal fin.

El Directorio agradece, en estas líneas, la generosa cooperación de las siguientes firmas comerciales que obsequiaron premios para este sorteo: Armería San Diego, Nicolás Loren, Almacenes de Calzado "La Florida"; Camisería Kerry, Mercería Montero, Casa Pedemonte, Optica Hammersley, Perfumería Lady Lillian, Sastrería Fuster y Labarca, Carlos Romo, Hermann Sattler, Nicolás Flaño, etc, etc.

Ofrezco fijaciones nacionales para skis a los precios más bajos del país

**Grandes descuentos al Comercio**

Especialidad en trabajos de fundición de bronce y niquelados

**Carlos Romo G.**

San Diego 1484 - Fono 52347

# CLUB ANDINO

## Boletín Informativo

AÑO II

Santiago, Nov. y Dic. 1938

N.º 14

### Editorial:

#### Nuestro Boletín

Junto con la iniciación de la temporada de Alta Montaña, aparece nuevamente el Boletín Informativo. Por un acuerdo del Directorio, habíamos suspendido la publicación de este informativo, debido a la ninguna actividad noticiosa de ski habida durante los últimos meses, y por la falta absoluta de nieve, consecuencia del breve invierno que tuvimos este año.

El Boletín aparece ahora con menos páginas, debido a que toda su información será, en lo sucesivo, relacionada con las actividades propias nuestras, suprimiéndose las noticias de provincias por falta de material informativo.

Otra innovación que es conveniente advertir, es que el Boletín se publicará durante el verano bi-mensualmente para facilitar el trabajo de redacción, corretaje de avisos y despacho. Creemos conveniente dar estas explicaciones para resolver cualquiera duda o pregunta que se nos haga sobre este Boletín.

#### Hermann Sattler

Con placer publicamos en nuestra portada la fotografía de este verdadero apóstol del deporte de montaña en nuestro país, a raíz de su retiro del Directorio, en el que se desempeñara con incomparable acierto y entusiasmo como presidente, desde la fundación de nuestro Club. La restricción de su tiempo, motivada por mayores responsabilidades en su trabajo, ha obligado a nuestro presidente a dimitir su puesto, dejando el lugar a otra persona que pueda desempeñarlo en la forma entusiasta y completa como él lo hiciera durante tantos años. El nuevo Directorio en una de sus primeras resoluciones, acordó festejarlo con una comida que se efectuó el día 19 de Noviembre, como una demostración de aprecio y estimación por la labor realizada en beneficio del Club Andino de Chile, durante los años que fuera su presidente.



# EXTRAORDINARIA

Se acuerda fijar como plazo para pagar esta cuota, el tiempo que resta del año hasta Diciembre.

**ELECCION DE DIRECTORIO.** — A indicación de varios socios, se acuerda suspender la sesión por cinco minutos para que los presentes se pongan de acuerdo para la elección de Presidente. Reanudada la sesión y dados los votos, la escrutación da el siguiente resultado: Benicio Alcócer, 54 votos; Mario Valdés, 5 votos; José Domínguez, 2 votos; Gustavo Lange, 2 votos; Hermann Sattler, 1 voto; J. González, 1 voto; Humberto Rey, 1 voto, y en blanco 1 voto. Total 65 votos igual a los votantes.

Queda en consecuencia elegido por mayor número de votos, el señor Benicio Alcócer, designación que es muy aplaudida por la Asamblea como aprobación por la votación de la sala que favorece al señor Alcócer, persona que cuenta con general simpatías entre los socios.

El señor Sattler en seguida hace indicación para que se elija Tesorero al señor Tucintolesi, quien a su juicio es la persona indicada para desempeñarlo; dadas sus buenas cualidades de Director en otro período anterior donde se desempeñó con sin

igual acierto, siendo según su opinión el único Tesorero que realmente ha trabajado y cumplido su período tomando su puesto como una obligación que supo llenar. La Asamblea premia la indicación con un aplauso y aprueba en esta forma la elección del señor Tucintolesi para el puesto de Tesorero.

Para la elección de Secretario, consultado el señor Alcócer sobre su parecer, este indica un nombre, dándose entre los asambleístas varios otros, lo que dice que no hay ambiente para repetir la designación por aclamación, por lo cual se procede a la votación. Recogidos los votos y escrutados, estos dan el siguiente resultado: Tito Rey, 40 votos; Carlos Cruz, 5 votos; Humberto Barrera, 4 votos; Hernán Cruz, 3 votos; Gabriel Andrassy, 2 votos; Humberto Espinoza, 2 votos; Francisco Carrasco, 1 voto; Eileen Dowds, 1 voto; Guillermo Sáenz, 1 voto, y en blanco 2 votos. Total 65 votos, igual al mismo número de votantes.

Queda en consecuencia elegido Secretario del Club, el señor Tito Rey, designación que también es aplaudida por la Asamblea.

Cumplida la elección del Directorio, el señor Sattler hace saber que los restantes puestos de Directores serán designados por el nuevo Directorio en su primera reunión, no correspondiendo, por lo tanto, a la Asamblea elegirlos. Llegando el objeto de la convocatoria, se levanta la sesión a las 21 horas. Levantada la sesión, numerosos socios se acercan al Presidente recién elegido para congratularlo por su designación y para manifestarle que todos están dispuestos a cooperar en su labor y a hacer todo lo que sea de beneficio para la institución a fin de que en los dos meses de labor que le corresponden al nuevo Directorio elegido, puedan estos dirigir la institución en una labor efectiva de seguro beneficio para el Club. El señor Alcócer agradecido de todas las manifestaciones de que se le hace objeto, ruega silencio y se dirige a todos los socios para agradecer la confianza que le han dispensado al elegirlo Presidente del Club Andino de Chile, designación que él estima en mucho por la gran importancia que tiene en la historia del Club, entrar a dirigir la institución en momentos tan críticos como los actuales. El reconoce que si ha aceptado el veredicto de la Asamblea, es por que tiene la firme convicción de que será ayudado en todo momento por todos los socios tal como espontáneamente se lo han ofrecido en esta misma reunión, sin cuya ayuda todos sus esfuerzos serán nulos. Ruega, por lo tanto, a los socios estar listos para hacer cada uno su parte cuando les sea solicitada, recomendando desde ya que la primera parte de cooperación que espera recibir de los socios es el pago de la cuota extraordinaria que ha sido aceptada. En esta

(Pasa a la Pág. 7)

## Vinicola

### de vendimia

### Azufre - Abonos

### Fabrica

### Vasijas

### para

### Bodegas

### fraud

AGUSTINAS 840

# De la Cuota Extraordinaria

Los socios se habrán impuesto, en la relación que hacemos en estas páginas de la Junta General Extraordinaria, efectuada el 3 de este mes, que uno de los puntos de la tabla de dicha reunión consultaba una cuota extraordinaria para afrontar los compromisos del Club contraídos con motivo de la terminación del Refugio de Lagunillas.

Es de todos sabido que el Club atraviesa en estos momentos por un período crítico, ya que debe afrontar diversas obligaciones antes del final de este año. El Club ha cumplido hasta ahora en forma regular, pero los fondos se han ido concluyendo y aun nos quedan algunos compromisos que sólo han sido servidos en parte. Nuestra obligación nos exige conservar el buen nombre de nuestro querido Club, y debemos, por lo tanto, hacer un esfuerzo para reunir el dinero suficiente para pagar esas deudas. La Junta General aprobó por una-

nimidad la indicación del Directorio de autorizar el cobro de una cuota especial extraordinaria de \$ 50, a exigirse dentro del año 1938. El tesorero ya ha sido favorecido con varias cuotas, pero necesitamos que todos, sin excepción, contribuyan con su parte para reunir la cantidad total que representa la cancelación por parte de todos los socios.

El Directorio ha autorizado a varios de sus miembros para que recauden entre sus relaciones esta cuota extraordinaria, por lo cual rogamos a todos los socios en general, ayudar y atender a los directores que se acerquen a ellos, y no prolongar la crítica situación que le ha correspondido encarar al Directorio recientemente elegido. Necesitamos la cooperación de todos los socios; con esa ayuda estamos ciertos de que haremos una labor efectiva y de beneficio para la institución. Rogamos por lo tanto a nuestros socios, dar preferencia a la cuota del Club y ayudar en esta forma, con su donación, a afrontar los compromisos más urgentes de nuestra Tesorería.

## Secretaría

Nuestra Secretaría, que como hemos ya informado, funciona ahora en el local de la Asociación Cristiana de Jóvenes, atiende a diario, desde las 19 horas, todo lo relacionado con el Club. El presidente está todos los días en el Club, y tendrá mucho agrado en conversar con los socios que espontáneamente le ofrecieron su cooperación entusiasta en la última Junta General. En la Secretaría se atiende todo lo relacionado con despacho de correspondencia, cambios de domicilio, y también se reciben los pagos de cuotas.

Recomendamos en forma especial, avisar inmediatamente al Club los cambios de domicilio o los reclamos por no recibo de correspondencia o boletines. El Club tiene el mayor interés en mantener su registro de socios en forma correcta, y para ello hace falta avisar cualquiera irregularidad a tiempo.

Toda correspondencia debe dirigirse al presidente del Club, Casilla 1266.

## Biblioteca

Esta importante rama estará a cargo del entusiasta socio René Ruiz, quien encarga a los socios hacer uso de los innumerables libros y revistas con que cuenta nuestra Biblioteca. Mensualmente se reciben interesantes revistas de andinismo y ski de los principales clubs europeos y americanos. Recomendamos leer las revistas "Mensile", del Club Alpino Italiano, "La Montaña", del Club de Exploraciones de Méjico, y "Ski-Sport", del Club Alpino Austro-Alemán. Hay también abundante material sobre alta montaña que es conveniente que los socios revisen alguna vez por los interesantes datos que de ellos se pueden obtener. El señor Ruiz, atiende a diario cualquiera consulta o solicitud que se le haga de libros.

Instrúyase sobre la montaña leyendo nuestra biblioteca.

EL DIRECTORIO DEL CLUB ANDINO DE CHILE. DESEA A TODOS LOS SOCIOS UN FELIZ AÑO NUEVO

# Skiadores y andinistas chilenos no desfilaran

El título de esta información, por lógica debiera ser afirmativo. Sin embargo, la realidad del deporte en Chile, visto a través de la carta del Consejo Superior de Deportes, nos hace titular en la forma que se publica este artículo.

El Directorio, en conocimiento del desfile deportivo que se organizaba con motivo de la inauguración del Estadio Nacional, creyó conveniente gestionar la inclusión de los skiadores y andinistas en dicha presentación, por cuanto importaba dar a conocer al público chileno en qué cantidad se practican los deportes de montaña en nuestro país. Sensiblemente, a nuestra solicitud, el Consejo Superior de Deportes ha contestado la siguiente carta:

Señor Benicio Alcocer, Presidente del Club Andino de Chile. Presente.

De nuestra consideración:

Acuso recibo de su comunicación del 8 de noviembre, por la que nos hemos impuesto del deseo de ese Club de participar en el desfile de inauguración del Estadio Nacional.

El Consejo Nacional conoció de ella en su sesión del 14 de los corrientes y, considerando que las funciones que le competen son, entre otras, las de coordinar el deporte nacional y propender por todos los medios a su alcance a regularizar la situación del deporte no federado, acordó no aceptar la participación de clubes aislados en el desfile en referencia.

El Consejo presta toda su cooperación a las instituciones que deseen federarse; pero mientras no se llegue a ese desideratum, no puede, sin infringir claras disposiciones, acoger la petición hecha por ese Club.

Sin otro particular saludamos muy atentamente al señor Presidente. — **Alfredo Rioja**, Presidente. — **Quintín Barrientos**, Secretario.

Reconocemos razón al Consejo de Deportes al objetar a nuestro deporte el no estar federado; pero, sin embargo, decimos que dicho Consejo nunca se interesó directamente por organizar dicha federación, la que en cierta oportunidad se pretendió fundar a iniciativa de la rama de cierta institución, la cuya rama se formaba de preferencia con elementos excluidos de nuestro Club, lo que habría significado una franca inmoralidad de nuestra parte aceptar su invitación, y proceder a hacer labor deportiva con quienes no supieron hacerla bajo nuestro techo.

El Consejo dice desear mantenerse fiel a su reglamentación en lo que se refiere a permitir desfilar a clubes no federados. Sabemos que desfilarán los siguientes deportes no federados: Motociclismo, Hockey, Rugby, para los cuales no hay quién se oponga dentro del Consejo. Lamentamos que en la escueta contestación del Consejo Nacional de Deportes no se hayan incluido los términos en que se

expresaron los representantes del ciclismo sobre nuestro Club, ni de la defensa y el llamado a la conciencia deportiva del Consejo que hizo el Presidente de la Federación de Esgrima. Es sensible.

Por lo tanto, fracasada nuestra primera gestión con esta entidad del deporte nacional, seguiremos al margen de sus actividades desarrollando nuestra labor deportiva tal como hasta ahora, en que hemos marchado solos y unidos por lazos de amistad, todos los clubes de ski y andinismo de Chile.

## Cambió de Portada

Debido a la noticia de última hora sobre el fallecimiento de nuestro Vicepresidente, y estando ya compuesto todo el material del Boletín, hemos debido suprimir de nuestra portada la fotografía del señor Sattler, anunciada en nuestro editorial.

## Armando Zanelli

Sentimos tener que informar a nuestros socios que, a raíz de una larga enfermedad, nuestro Vicepresidente ha entrado en un período de tal gravedad que se espera un desenlace fatal de un momento a otro. Todos los esfuerzos médicos han sido vanos para devolverle la salud, por lo cual toda esperanza de recuperación ha sido abandonada. Rogamos a los socios tener presente la memoria de este entusiasta socio en estos momentos difíciles por que pasa.

### JUNTA EXTRAORDINARIA...

(De la Pág. 5)

forma espera ser favorecido por todos sin excepción como una demostración del interés que todos deben tener por el Club Andino.

**SESION DEL DIRECTORIO.** — El Miércoles 8 de Noviembre se reunió el Directorio bajo la presidencia del Dr. Alcocer, quien dió la bienvenida a los nuevos Directores, procediendo de inmediato a designar a los siguientes Directores de rama: Ski, Fernando Vargas; Alta Montaña, Carlos Piderit; Lagunillas, Oscar Santelices; Pionencillos, Francisco Carrasco; Equino y Útiles, Luis Molina; Fotografías y Conferencias, Humberto Barrera; Biblioteca, René Ruiz.

El directorio sesionará los días Miércoles a las 19.30 horas, e informará a la Asamblea de socios los días Jueves, de los acuerdos más importantes que haya tomado en sus reuniones.